
            

ロータリー財団月間卓話「財団をクラブ活性に」 

国際ロータリー第 2760 地区  補助金委員会副委員長 加藤 博巳さん（岡﨑 RC） 

先週の例会後、岡崎市社会福祉協議会、岡崎市子ども食堂連絡協議会わークルと５RC,RAC の連携会議

が開催されました。この会議は一昨年から始まり、岡崎の５RC と RAC が集い子ども食堂の活動について

学び、考えることのできる貴重な機会です。当クラブも一昨年度、昨年度とロータリー財団の地区補助金

を利用して子ども食堂の支援を行いました。今年度は岡崎市社会福祉協議会を通して、生活保護や児童扶

養手当を受給している世帯の子供の高校受験のための生活・学習支援事業に地区補助金を活用して食事や

文具の寄付を行います。 

ロータリー財団への寄付はシェアシステムにより、3 年前の年次基金への寄付の半分が地区財団の活動

基金（DDF）に分配されます。残りの半分が国際財団活動資金（WF）として使われますが、これはグロー

バル補助金への上乗せ分として利用されます。地区補助金は各クラブの 3 年前の財団への寄付金額によっ

て原資が増減します。今年度皆さまからいただいたご厚志は 3 年後の地区補助金金額に影響しますので、

3 年後により大きなインパクトのある事業が行えるよう、ロータリー財団月間である今月、是非多くのご

寄付を賜れればと思います。 

さて、先ほどご紹介しました磯智明さまは大河ドラマ「どうする家康」の制作統括（総合プロデューサ

ー）で。本日の卓話をとても楽しみにしてまいりました。今年は大河ドラマ効果で年初から岡崎は多くの

観光客でにぎわい、岡崎市民も大いに盛り上がっています。 

11 月 12 日のロータリーの地区大会では第 19 代徳川宗家当主の徳川家広公の講演も予定されています。

全員登録していますので多くの皆さまにご参加頂ければと思います。 

DDF District Designated Fund 

WF   World Fund 

 

大河ドラマ「どうする家康」の制作統括を務めておられる日本放送協会メディア総局第３制作センター

ドラマ チーフ・プロデューサー 磯 智明様にお越しいただき「家康と三河家臣団」と題する卓話をして

いただきました。 

10 月 28 日に行われた家康行列に参加していただいた特別出演者に関してユーモアも混じえたお話から

始まりました。次にお仕事に関して、プロデューサーとディレクターの違いをご説明いただき、プロデュ

ーサーとしてどのように人・物・金等をマネジメントされているかお

話されました。脚本家の古沢良太さんへ今回の大河ドラマの脚本をお

願いした経緯や徳川家康を通じて新たなヒーロー像を描くお話を興味

深くお聞きする事ができました。ドラマ制作に当たり、家康が見たで

あろう風景を半年かけて巡った事や岡崎市に対し歴史的あるいは魅力

の再発見のご提案などもいただけました。 
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また、どうすれば今の若い人たちの心に響かせる事ができるか？を考え、家康嫌いと言われる司馬遼太

郎さんの「覇王の家」をポジティブに捉え、組織の力、団結の力、家臣団との絆によって天下を取った事を

今風に描いた背景なども聞くことができました。 

歴史を知らない人が増えて行く中、大河ドラマはエンタメになるのか？１０年、２０年後も大河ドラマ

があり続けるようにする為に歴史を分かりやすく伝えたり、顔で分かるようなキャラクター設定、１話完

結にした構成や女性の描き方など制作者側の視点、狙いも教えていただきました。時間があれば、もっと

お話をお聞きしたかったです。 

「どうする家康」最終回まで、益々楽しく見ていきたいと思います。 

 

Weekly Report【2023 年 11 月 1 日】 

 

［会長報告］ 

1. 11月は「ロータリー財団月間」です。また 11月 5日を含む 1週間が「世界インターアクト週間」で

す。 

2. 10月 25日（水）例会のポリオへのご寄付は 52,000円でした。エンドポリオキャンペーンのご寄付は

計 192,000円となりました。ご協力ありがとうございました。 

3. 10月 25日（水）こども食堂「わークル」と岡崎市内 5RCと岡崎 RAC、連携会議が岡崎市社会福祉セン

ターにて開催され酒部圭司会長エレクト、谷泰男幹事、石川敏郎副幹事、社会奉仕委員会加藤雄一郎

委員長と私が出席いたしました。お疲れ様でした。 

4. 10月 27日（金）ポリオ根絶チャリティーゴルフコンペが豊田カントリー俱楽部にて開催され有賀健さ

ん、鈴木和也さん、谷泰男幹事、加藤雄一郎さんと私が出席し、スタッフとしてご参加いただきまし

た地区補助金委員会加藤博巳副委員長、地区資金推進委員会宮田勇人副委員長お疲れ様でした。 

5. 10月 28日（土）第 3回地区ローターアクト委員会が名古屋芸術大学で開催され、地区ローターアクト

委員会の佐野仁信委員が出席されました。お疲れ様でした。 

6. 10月 29日（日）第 13期 2760地区 RLI会長エレクト研修パートⅡがウインク愛知で開催され酒部圭司

会長エレクトが出席されました。お疲れ様でした。   

7. 10月 30日（月）第 2回資金推進委員会がガバナー事務所で開催され、地区資金推進委員会宮田勇人副

委員長が出席されました。お疲れ様でした。 

8. ロータリー日本財団より酒井英二さんに第 4回マルチプル・ポールハリス・フェローピンが届きまし

たのでお渡しいたします。 

［幹事報告］ 

1. 本日例会後、定例の理事会を当ホテル 3階にて開催いたしますので役員・理事の方はご出席をお

願いいたします。 

2. 本日指名委員会が午後 6時 30分日進にて開催されます。ご出席をいただいている歴代会長の方は

お願いいたします。 

3. 11月 12日（日）2023-24年度地区大会が名古屋国際会議場にて開催されます。本日プログラム冊

子と名札をアレンジケースにお配りしました。当日名鉄東岡崎駅をご利用の方は、９時 30分改札

前に石川敏郎副幹事がいます。9時 36分発特急に乗車する予定です。ご利用の方はよろしくお願

いいたします。また地区大会終了後、東岡崎駅前の「御用寿司」にて懇親会を予定していますの

でご参加よろしくお願いいたします。 

4. 10月 18日の幹事報告の「前年度会計監査による未払金（￥205,000-）について」ですが、こちら

の未払金は 2021-22年度の米山奨学基金普通寄付に支払われる予定であったもので支払われなか

った現金です。理事会において決議されましたので、今後、今年度の米山奨学基金普通寄付に寄

付をする予定です。よろしくお願いいたします。 

5. 11月のレートは１ドル 149円です。 



6. 10月のニコニコ集計は 155,700円、累計 861,230円でした。ご協力ありがとうございました。11

月のニコニコ委員さんを再度申し上げます。◎杉浦直行さん、〇牧野守さん、太田安則さん、河

野治生さん、中根将晴さん、藤井浩久さん、古澤武雄さんです。よろしくお願いいたします。 

［委員会報告］   

① ロータリーの友 11月号 案内・・・広報・公共イメージ向上委員会 河野治生委員 

② わークル連携会議 報告・・・・・社会奉仕委員会 加藤雄一郎委員長 

③ クラブ職業奉仕委員長会議 報告・・・職業奉仕委員会 太田安則委員長 

④ クラブ青少年奉仕委員長会議 報告・・・青少年奉仕委員会 宮田勇人委員長 

⑤ 年忘れ親睦家族夜間例会 新年親睦夜間例会 ご案内・・・親睦活動委員会 酒井英二委員長 

⑥ スキー同好会 ご案内・・・・・・・・岩月一郎さん 

11 月 15 日（水）例会のご案内  会場：岡崎ニューグランドホテル 

新会員卓話 

「自己紹介」株式会社みずほ銀行 名古屋法人第一部 岡崎担当部長 井坂 暢行さん 

「自己紹介」株式会社かんぽ生命保険 岡崎支店 支店長 佐藤 友弘さん 

岡崎ローターアクトクラブご案内：11 月 16 日（木）クラブ奉仕委員会担当例会 

 


